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(Продолжение. Начало см. на стр. 1)

— Какие важные события произошли 
в  жизни района в октябре?

— Один из важных моментов — начало 
осенней призывной кампании. В прошлом 
номере газеты я уже рассказывала о том, как 
она будет проходить. Мне, как председателю 
призывной комиссии, пришлось всерьёз 
углубиться во все тонкости процесса.

В Замоскворецком 
военном комиссариате 
прошло первое заседание 
призывной комиссии 
района Якиманка. 

Мы очень внимательно рассматривали 
всех кандидатов, и решением комиссии 
 несколько призывников, прошедших мед-
комиссию и подходящих по всем парамет
рам для несения военной службы, были 
 призваны в ряды Вооружённых Сил РФ. 

Здесь я снова хочу 
подчеркнуть, 
что ни один призывник 
не будет задействован 
в специальной военной 
операции. 

Но тот, кто пытается уклониться от службы 
в армии, должен чётко осознавать все по-

следствия, помнить, что впереди большая 
жизнь, которая не раз предложит интерес-
ные перспективы, в том числе карьерные. 
И все они могут быть перечёркнуты одним 
опрометчивым шагом.

К этому вопросу следует 
отнестись со всей серьёзностью. 
Тем более что с 1 октября 
значительно увеличились 
штрафы за  неисполнение воинских 
обязанностей. Например, 
за неявку в военный комисса риат 
по  повестке без уважительной 
причины штраф составит 
от 10 тыс. до 30 тыс. рублей. 
Штраф от 1 тыс. до 5 тыс. рублей 
предусмотрен за несообщение 
в военкомат сведений об изменении 
семейного положения, 
образования, места работы 
или учёбы и должности, а также 
сведений о переезде на новое место 
жительства. Те, кто проявит 
халатность в этом вопросе, 
не смогут сдавать экзамен 
на получение прав и продлевать 
срок действия водительского 
удостоверения. Также им 
временно станут недоступны 
регистрация автомобилей, 
оформление кредитов, сделки 
с недвижимостью.

Так что лучше уж не усложнять себе жизнь 
и соблюдать требования закона.

— А какими ещё событиями районного 
 масштаба был отмечен октябрь?

— У нас прошёл замечательный празд-
ник — День района и добрососедства. Этот 
праздник, который организовывает аппарат 
Совета депутатов, — добрая традиция 
Якиманки. 

Мероприятие проходило 
на дворовой территории 
домов 25, 27 и 29 
на Шаболовке. Совсем 
недавно завершилось 
её благоустройство, 
так что к празднику 
всё было готово. 

Каждый здесь мог найти себе занятие 
по душе. Разнообразные мастерклассы, 
спортивная зарядка и эстафеты, ростовые 
куклы, аквагрим для детей, замечательная 
концертная программа, подарки… Ну и, ко-
нечно, не обошлось без сладкой ваты и чая 
из настоящего самовара. Я очень надеюсь, 
что в результате наши жители получили 
хороший заряд бодрости и позитива.  

Спасибо всем, кто помог организовать этот 
замечательный праздник: Центру по работе 
с населением, администрации Детской 
музыкальной школы им. Р.М. Глиэра, 

руководителю театра моды, танца и пес-
ни «Артция» Елене Булыкиной, заме-
стителю художественного руководителя 
Театра Стаса Намина Владимиру Филиппову, 
всем участникам концертной и игровой 
программ.

А главное — спасибо 
нашим жителям 
за отличное настроение 
и добрососедскую 
атмосферу! 

Новости о работе  
депутатского корпуса Якиманки 
и других важных событиях 
округа читайте на странице 
Светланы Прокопенковой 
ВКонтакте по этой ссылке

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

СПАСИБО НАШИМ ЖИТЕЛЯМ!

Глава округа  
Прокопенкова Светлана Владимировна  
ведёт приём  

 по вторникам  
 с 16.00 до 18.00  
 без предварительной записи. 

 По иным рабочим дням —  
 по предварительной записи.  
 

 Приём ведётся по адресу:  
 ул. Люсиновская, д. 27, с. 2,  
 кабинет 202

ГРАФИК ПРИЁМА НАСЕЛЕНИЯ ДЕПУТАТАМИ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА ЯКИМАНКА В НОЯБРЕ

ФИО депутата Дата проведения Время проведения Адрес

Азерников Антон Денисович
7 ноября с 16.00 до 18.00 ул. Люсиновская, д. 27, с. 2, зал на 1м этаже

8 ноября с 16.00 до 18.00 ул. Б. Якиманка, д. 38, 5й подъезд, 5й этаж

Андреев Дмитрий Романович
28 ноября с 18.00 до 20.00 ГБУДО г. Москвы «ДМШ им. Р.М. Глиэра», каб. 005, ул. Б. Якиманка, д. 29

30 ноября с 18.00 до 20.00 ул. Б. Якиманка, д. 38, 5й подъезд, 5й этаж

Белякова Алиса Эдуардовна
23 ноября с 18.00 до 20.00 ул. Б. Якиманка, д. 38, 5й подъезд, 5й этаж

24 ноября с 18.00 до 20.00 ул. Люсиновская, д. 27, с. 2, зал на 1м этаже

Дикарев Василий Андреевич 1 ноября с 14.00 до 16.00 ул. Люсиновская, д. 27, с. 2, зал на 1м этаже

Нестеров Денис Анатольевич
14 ноября с 16.00 до 18.00 ул. Люсиновская, д. 27, с. 2, зал на 1м этаже

16 ноября с 17.00 до 19.00 ул. Б. Якиманка, д. 38, 5й подъезд, 5й этаж

Осипцова Светлана Александровна
8 ноября с 16.00 до 18.00 ул. Люсиновская, д. 27, с. 2, зал на 1м этаже

16 ноября с 15.00 до 17.00 ул. Б. Якиманка, д. 38, 5й подъезд, 5й этаж

Павлова Елена Геннадьевна
13 ноября с 9.00 до 11.00 ул. Люсиновская, д. 27, с. 2, зал на 1м этаже

13 ноября с 17.00 до 19.00 ул. Б. Якиманка, д. 38, 5й подъезд, 5й этаж

Прокопенкова Светлана Владимировна 15 ноября с 18.00 до 20.00 ул. Б. Якиманка, д. 38, 5й подъезд, 5й этаж

Фомин-Нилов Денис Валерьевич
9 ноября с 14.00 до 16.00 ул. Люсиновская, д. 27, с. 2, зал на 1м этаже

9 ноября с 19.00 до 21.00 ул. Б. Якиманка, д. 38, 5й подъезд, 5й этаж

Встреча с депутатом осуществляется по предварительной записи.  
Вы можете связаться с аппаратом Совета депутатов по телефону +7 (499) 110-59-31 или воспользоваться формой 
«Электронная приёмная» и записаться на приём к интересующему вас депутату онлайн по этой ссылке 
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В прошлом году Светлана ОСИПЦОВА 
в третий раз была избрана депутатом 
Совета депутатов муниципального округа 
Якиманка, так что опыта работы с жите
лями района ей не занимать. В этом выпуске 
газеты Светлана Осипцова рассказывает 
о волнующем многих якиманцев  вопросе: 
как  добиться установки ограждающих 
устройств, в частности шлагбаумов?

— Светлана Александровна, каким образом 
происходит Ваше общение с жителями 
района? 

— Как депутат, я всегда в тесном контакте 
с нашими якиманцами. Регулярно веду 
депутатский приём — кстати, мой график 
на  ноябрь вы можете посмотреть на стр. 3 
этого номера газеты. Но помимо этого полу
чаю и отвечаю на вопросы по электронной 
почте, по телефону. Я почти двадцать лет 
руковожу исполкомом местного отделе
ния партии «Единая Россия», и мой номер 
телефона есть почти у каждого жителя 
Якиманки. Люди знают, что я всегда в зоне 
доступа и в режиме 24/7 готова помогать 
в решении вопросов.

— С какими вопросами обращаются к Вам 
жители чаще всего? 

— Я бы выделила две основные категории 
 вопросов: благоустройство и социальная 
тема. Летом, в период проведения работ, 
вопросы, в основном, касались благо
устройства дворовых территорий, было 
много встреч и дискуссий по этому  
поводу.

 — А осенью? 

— С началом осени большинство наших жи
телей вернулись с дач и отдыха, дети пошли 
в школы и садики. И количество автомашин 
во дворах увеличилось в разы. Как результат, 
стал весьма актуальным вопрос парковки 
машин во дворах: местные жители, конечно 
же, не хотят, чтобы их дворы были забиты 
чужими машинами или чтобы превраща
лись в проезжую часть. Это, в конце концов, 
просто опасно.

В некоторых дворах жители устанавли
вали шлагбаумы без соответствующих 
разрешений, на свой страх и риск. Такие 
заграждения считаются незаконными, их 
заставляют убирать. Но можно постараться 
и узаконить такой шлагбаум. Вот, например, 
жители дома 10, к. 2 в Хвостовом переулке 
попросили меня помочь узаконить старый 
шлагбаум. 

Я подробно рассказала им о механизме 
оформления соответствующих  
документов.

Начинать нужно всегда 
с общего собрания 
собственников дома 
или нескольких 
домов, если затронуты 
и их интересы. 

Собрание можно провести как в очно 
заочной форме, так и заочно, на платформе 
«Электронный дом». Кроме вопроса о согла
совании шлагбаума, в повестку ОСС обяза
тельно включается вопрос о согласовании 
порядка въезда и выезда во двор и вопрос 
о выборе уполномоченного по установке 
и эксплуатации шлагбаума. 

По этим трём 
вопросам должны 
проголосовать «ЗА» 
2/3 собственников, 
это должно быть отражено 
в протоколе общего 
собрания. 

Далее следует обратиться в Совет депутатов 
муниципального округа, предоставить про
токол общего собрания, схему размещения 
шлагбаума и правила проезда на терри
торию двора. В течение 30 дней депутаты 
обязаны рассмотреть этот вопрос и вынести 
решение.

Но депутаты могут 
и отменить ранее 
выданное решение, 
если выяснится, 
что шлагбаум мешает 
проходу пешеходов или 
круглосуточному въезду 
спецтранспорта. 

Поэтому перед установкой шлагбаума 
важно решить вопрос обеспечения бес

препятственного круглосуточного въезда 
для спецтранспорта.

Средства на установку шлагбаума жители 
вносят сами, однако сократить расходы 
поможет субсидия. 

Субсидию выдают 
из расчёта 100 тыс. рублей 
на каждое устройство 
при первичной установке. 

Для этого после получения согласованного 
решения Совета депутатов уполномочен
ный представитель должен обратиться 
в ГКУ «Дирекция жилищнокоммунального 
хозяйства и благоустройства».

— По каким ещё адресам будут в ближайшее 
время установлены шлагбаумы?

— К нам обратились жители дома 28, к. 1 
по Большой Полянке. Вместе с собствен
никами магазина «Молодая  гвардия» 
они решили установить ещё один шлаг
баум для ограничения заезда чужого 
автотранспорта. На комиссии по благо
устройству мы рассмот рели это обращение, 
и на  очередном заседании Совета депутатов, 
которое состоя лось 19 октября, было при
нято положительное решение об установке 
 шлагбаума. 

На следующем заседании планируем рас
смотреть вопрос установки ограждающего 
устройства по адресу: Ленинский про
спект, д. 3.

Хочу подчеркнуть ещё раз: мы ни один 
 вопрос не оставляем без внимания, 
стараемся помочь. Если же наших полно
мочий недостаточно, пишем обращения, 
консульти руем, помогаем собирать нужные 
документы, составлять письма. Люди нам 
доверяют, и мы должны оправдывать их 
доверие.

Связаться со Светланой 
Осипцовой можно также 
через социальную сеть 
Вконтакте по этой ссылке

САМОСТРОЮ — НЕТ!

Как сообщает Госинспекция по недвижимо-
сти, на улице Большая Полянка,  владение 1/3 
было обнаружено самовольно установлен-
ное ограждение, препятствую щее проезду 
машин на территорию  парковки. 

«Земельный участок оформлен в аренду 
под цели благоустройства, в том числе 
организацию парковочных мест. При этом 
договор не предусматривает возможность 
возведения временных и капитальных 
сооружений. Несмотря на запрет, арендатор 
разместил шлагбаум и ограничил свободный 
доступ на территорию для четырёх авто
мобилей. Разрешительная документация 
на установку ограждения не оформлялась», — 
рассказал начальник Госинспекции по недви
жимости Иван БОБРОВ.

Шлагбаум демонтировали, 
и теперь здесь 
общедоступная парковка, 
а также открыт проезд 
к зарядной станции 
для электромобилей.

Госинспекция по недвижимости внима
тельно следит за установкой ограждающих 
устройств и пресекает их самовольную уста
новку. Достаточно сказать, что в прошлом, 
2022 году только в ЦАО общая протяжённость 
демонтированных нелегальных ворот, забо
ров, шлагбаумов и проч. составила 9,5 кило
метра, что почти равно длине Бульварного 
кольца!

Но и сами жители не дремлют: они активно 
пользуются чатботом «Свободный доступ». 
С помощью этого сервиса можно сообщить 
о незаконных парковках и захвате общест
венных пространств. В этом году самыми 
 бдительными оказались жители ЦАО: 
только за первый квартал от них поступило 
53  запроса!  

Чтобы воспользоваться сервисом, нужно 
вбить в поисковой строке мессенджера 

«Свободный доступ», зайти в чат с вир
туальным инспектором, нажать кнопку 
«Старт», выбрать тему обращения, округ 

и район Москвы. Виртуальный инспектор 
попросит описать проблему или задать 
свой вопрос, а также указать удобный 
способ для обратной связи. Специалисты 
Госинспекции по недвижимости проверят 
факт  самозахвата территории 
и примут необходимые меры.

Чат-бот доступен  
в мессенджере Telegram  
по этой ссылке 

ПАРКОВКА СТАЛА ОБЩЕДОСТУПНОЙ

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

ВСЕГДА В КОНТАКТЕ

Через чат-бот «Свободный 
доступ» можно также 
проверить, законно ли 
было установлено 
то или иное ограждение. 
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ЧИТАТЕЛЯМ МОСКВЫ

В сети московских библиотек появился 
миллионный читатель. Единый читатель-
ский билет за номером 1.000.000 достался 
жителю Юго-Восточного административ-
ного округа.

Такая популярность нового формата сто-
личных читален не случайна: власти города 
активно продолжают воплощать программу 
модернизации библиотек, запущенную ещё 
в 2018 году.

«Мы продолжаем преобразовывать город-
ские библиотеки: ремонтируем помеще-
ния, закупаем современное оборудование, 
обеспечиваем в каждой доступ к беспровод-
ному интернету, ежегодно  пополняем фон-
ды на 200 тыс. новых книг. И это даёт ре-
зультат: только за шесть месяцев 2023 года 
читальни Москвы посетили более 6 млн 
человек, а число оформленных за всё время 
единых читательских билетов достигло 
миллиона», — рассказала заместитель Мэра 
Москвы Наталья СЕРГУНИНА.

На сегодня к новому 
стандарту приведено 
уже 112 библиотек 
в разных районах, всего 
же в городе их 440. 
И чтобы не запутаться, 
в столице работает сервис 
поиска и бронирования 
книг «Библиотеки 
Москвы», с помощью 
которого можно 
узнать, в каком именно 
филиале московской 
сети есть нужная книга 
или публикация. 

К слову, возможно, именно благодаря этой 
функции Москва оказалась по итогам 
2022 года в тройке лидеров Всероссийского 
конкурса «Самый читающий регион».

Новый стандарт библиотеки — это не про-
сто косметический ремонт, это обновление 
всей инфраструктуры по принципу откры-
того пространства. 

Теперь можно свободно взять со стел-
лажа любое издание и читать его в зале: 
для  этого в современных библиотеках 
созданы все условия.

К тому же все библиотеки переведены 
в удобный для жителей режим работы — 
до 20.00, а иные даже до 22.00. Здесь рабо-
тает бесплатный городской Wi-Fi.

Читательский билет 
можно оформить 
как онлайн на сайте 
www.mos.ru, 
так и по старинке — 
в самой библиотеке. 
Единый читательский 
билет можно привязать 
к карте москвича 
или идентификатору 
«Москвёнок».

«Автоматизированная 
библиотечная 
информационная система 
(АБИС) позволяет существенно 
упростить выдачу и возврат 
книг, поэтому библиотекари 
больше времени уделяют 
работе с читателями. 
Так, в первом полугодии 
2023 года в  библиотеках 
города прошло более 
21 тысячи мероприя
тий — выставок, лекций, 
мастерклассов, локальных 
фестивалей. Сотрудники 
учреждений сами записывают 
просветительские подкасты 
и снимают познавательные 
документальные фильмы. 
Ежедневно здесь проходят 
занятия с  посетителями 
1300 творческих кружков», — 
рассказывают работники 
библиотек.

Сервис «Библиотеки Москвы» 
на сайте mos.ru доступен 
по этой ссылке 

КАК ПРОЙТИ В БИБЛИОТЕКУ… 
И ОСТАТЬСЯ!

Осенью Президент России Владимир 
Путин подписал указ о порядке использо-
вания цифрового удостоверения личности. 
Россияне получат возможность получить ряд 
услуг по электронному документу или пока-
зывать QR-код для подтверждения личности 
в бытовых ситуациях.

В правительстве уже рассказали, как это бу-
дет работать: «Технологию мы разрабо тали: 
на смартфон загружается из биометриче-
ского паспорта фотография, дальше у вас 
генерируется QR-код, который вы предъяв-
ляете. И тот, кто хочет проверить у вас осно-
вания для входа, из мобильного приложения 
«Госуслуги», тоже через QR-код, проверяет 
либо ваш возраст, либо ФИО», — объясняет 
механизм работы нового типа документов 
глава Минцифры Максут ШАДАЕВ.

То есть фактически в приложении 
«Госуслуги» будет появляться QR-код, в ко-
тором будет содержаться информация о дер-
жателе документа. В некоторых слу чаях 
для совершения определённых действий 
потребуется одноразовый пароль. Это и есть 
вся система цифрового паспорта, никаких 
пластиковых карточек не будет.

Ну и основное — 
полным аналогом 
бумажного паспорта 
цифровой, по крайней 
мере сейчас, не станет: 
ряд услуг или действий 
можно будет совершить 
только имея при себе 
привычную всем 
«книжечку».

Новшество будет вводиться в несколько 
этапов. 

На первом этапе будут доступны следую
щие услуги:

 покупка алкоголя и табака;

 подтверждение возраста при 
посещении музеев или других 
мероприятий;

 подтверждение личности при посадке 
в поезда;

 право пользоваться рядом 
государственных услуг (но тут 
будут исключения, например, 
нельзя будет зарегистрировать 
собственность на квартиру 
или поменять загранпаспорт);

 подтверждение личности в банках 
(но только при условии, что вы уже 
клиент банка и прошли ранее процедуру 
идентификации согласно закону).

Второй этап, как ожидается, всту
пит в силу уже с 1 января 2024 года. 
Пользователям станут доступны ещё 
несколько функций:

 подтверждение личности при 
проходе на территорию предприятий 
(здесь также будут действовать 
ограничения, например, по старинке 
нужно будет проходить на объекты 
обороннопромышленных, ядерных 
и иных подобных предприятий);

 отправка и получение корреспонденции 
и посылок на почте.

А уже с 1 января 2025 года, на третьем 
этапе внедрения цифрового паспорта, имея 
на руках только смартфон, можно будет 
заселиться в гостиницу и получать услуги 
в медицинских учреждениях.

При этом авторы 
законопроекта отдельно 
подчёркивают, что никакой 
«обязаловки» не будет:  
если не хочешь 
пользоваться 
электронным паспортом — 
никто заставлять не станет, 
все услуги будут доступны 
по бумажному документу 
в полном объёме.

ЦИФРОВОЙ ПАСПОРТ

В ПОЕЗД — ПО СМАРТФОНУ
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